

PARTICIPACIÓN EN LAS ÚLTIMAS ELECCIONES

En porcentaje de participación y número de votos



*Elección realizada en 12 de las 16 regiones del país

FUENTE: Servel

LA TERCERA



Participación alcanza el 83% y votos nulos y blancos llegan al 10%

El balotaje tenía un padrón de 15.450.337 ciudadanos habilitados para sufragar. De ese total, hubo casi 3,7 millones que optaron por no participar. La región de Los Lagos fue la que tuvo el mayor porcentaje de votos nulos y blancos del país.

Juan Manuel Ojeda

Fueron 11 las regiones las que este domingo vivieron la segunda vuelta para escoger a los gobernadores que los regirán por los siguientes cuatro años. En este proceso electoral, la participación electoral se mantuvo respeto de la primera vuelta. Si la vez

pasada votó casi el 85% del padrón, en este balotaje la cifra fue de casi 84%.

Eso significa que de los 15,4 millones de personas habilitadas para sufragar, solo lo hicieron 11,7 millones. La alta participación se explica por el retorno al voto obligatorio.

Al hacer un zoom a las tres regiones con

más población, se puede concluir que donde hubo mayor participación fue en Biobío. Ahí la participación llegó al 86%. De 1,3 millones de votantes, 1,1 millones acudieron a las urnas.

Al Biobío le sigue la Región de Valparaíso. En esa zona el padrón es de 1,6 millones de personas habilitadas para sufragar. De ese total, solo participaron 1,3 millones de votantes.

De ese mismo grupo de tres regiones, el tercer lugar se lo queda la Metropolitana. Esta es la parte del país que más votantes tiene, con poco más de 6 millones. La participación en este régimen fue de 82%. Casi 5 millones de habitantes fueron a votar.

Los anteriores comicios para elegir gobernador, los primeros en la historia luego de que debutara esta figura que terminó con los intendentes, era con voto voluntario. Sin embargo luego de los dos fracasos constitucionales, el Congreso optó por devolver el voto obligatorio.

El comportamiento de los votos nulos y blancos también fue similar a la elección pasada. La diferencia es que esta vez se hicieron más notorios en algunas regiones don-

de el oficialismo o la oposición quedaron fuera de la papeleta.

Ese fue el caso de, por ejemplo de Los Lagos, la región que tuvo el mayor porcentaje de votos nulos y blancos del país. En esa zona la izquierda quedó fuera del balotaje.

La papeleta de esa región solo tenía candidatos de derecha. Por un lado estaba la republicana Claudia Reyes y por otro Alejandro Santana (RN). Por eso no fue extraño que los votos nulos y blancos llegaran a casi el 22%. El detalle en esa región fue el siguiente: de un total de 636.987 sufragios, 104.091 fueron votos nulos y 34.077 blancos. La disputada de la derecha finalmente fue ganada por Santana.

Algo similar ocurrió en Antofagasta. En esa región fue la derecha la que no logró pasar al balotaje. En la papeleta estaban los nombres de Marcela Hernando (PR) y Ricardo Díaz (Independiente).

Al sumar los votos nulos y blancos, la cifra supera el 18%. De los 386.980 votos que se registraron en la región, hubo un total de 55.599 nulos y 15.449 blancos. En la contienda que enfrentó a dos candidatos del oficialismo, finalmente resultó ganador Díaz. ●

EVOLUCIÓN DE VOTOS NULOS Y BLANCOS

Gobernadores 2021

Tipo de Voto	Cantidad	% de votos
Nulo	139.999	2,16
Blanco	257.073	3,97
Total	397.072	6,13

Primera Vuelta Gobernadores 2024

Cantidad	% de votos
1.350.343	10,30
977.557	7,45
2.327.900	17,75

Segunda Vuelta Gobernadores 2024*

Cantidad	% de votos
912.200	7,76
321.060	2,73
1.233.260	10,49

*Elección realizada en 12 de las 16 regiones del país

FUENTE: Servel

LA TERCERA

